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TEJO AMBIENTE

A adesão de Ourém a esta 
empresa intermunicipal permitirá 
aceder a fundos na ordem dos 10 
milhões de euros só nos primeiros 
cinco anos. A verba será aplicada 
no alargamento da cobertura 
rede de saneamento básico um 
pouco por todo o concelho.
PÁG. 03
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PUBLICAÇÃO MENSAL

DISTRIBUIÇÃO GRATUITA
PARA PORTUGAL E FRANÇA

MONUMENTO
AO PADRE PEREIRA
O concelho de Ourém rendeu 
homenagem a António Martins 
Pereira, por ocasião dos 50 anos 
das suas Bodas Sacerdotais. 
Movimento de Cidadãos 
inaugura Monumento em honra 
do Padre Pereira, em pleno 
adro da Igreja do Bairro.
PÁG. 06

ÉPOCA ALTA NO CONCELHO
Do Santuário de Fátima, à Praia 
Fluvial do Agroal, das Pegadas 
de Dinossáurios às Piscinas 
Municipais de Ourém. O verão 
atrasou-se, mas veio para ficar. 
Aproveite o bom tempo e parta 
à descoberta do nosso concelho. 
Surpreenda-se com o muito que 
temos para oferecer aos milhares 
de turistas que nos visitam.
PÁG. 07

ECOVIA ENTRE
FÁTIMA E OURÉM
O Executivo Municipal está a 
estudar a implementação de uma 
ecovia entre Ourém e Fátima. 
Da Ponte dos Namorados a 
Moita Redonda, contemplando 
paisagens edílicas ao longo 
de quase dez quilómetros.
PÁG. 05
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Em tempo de férias, cria-se a fal-
sa ideia de que o serviço público 
cai do seu ritmo normal, que as 

prioridades deixam de o ser e que a vi-
da autárquica estagna por força do ca-
lor, pelo gozo de merecidas férias por 
parte dos responsáveis políticos, ou dos 
funcionários que servem as Instituições. 
Nada mais errado.

Infelizmente e muito em função de li-
mitações pessoais, nem todos os nossos 
vizinhos e munícipes, podem usufruir de 
um justo e merecido descanso, facto que 
as sociedades modernas ainda não con-
seguiram ultrapassar e é assim, que dei-
xo para estes munícipes um aceno de 
muita simpatia, na convicção de que é 
a pensar em todos, que continuamos es-
ta luta contínua da busca por um futuro 
melhor, para Ourém e para os ourienses.

Estendo este cumprimento aos nos-
sos amigos emigrados, que nesta altu-
ra do ano visitam as suas famílias em 
Portugal e também a eles dirijo uma 
saudação amiga, reafirmando ser um 
prazer para o Presidente da Câmara to-
dos poder receber na nossa terra, que é 
a sua, aguardando o dia do seu regres-
so às origens e acreditando que tal virá 
a acontecer em muito melhores condi-
ções sociais e estruturais, que as que 
deixaram, quando procuraram, longe de 
casa, melhores soluções para a sua vida 
e para a das suas famílias.

Ourém tem crescido e temos procu-
rado, na justa e possível medida, criar 
melhores condições de fixação para to-
dos e tem sido nesse sentido, que o tra-
balho do Executivo Municipal se tem 
pautado, pelo equilíbrio e equidade, 
com ambição e muito, muito trabalho. 
Temos desenvolvido a nossa missão ou-
vindo Ourém e os oureenses, estando 
atentos às necessidades mais premen-
tes e, acima de tudo, muito conscien-
tes de que o que esperam de nós terá 
de obter a justa concretização, embora 
todos saibamos que a recuperação de 
anos de estagnação, apenas será supe-
rada com muito afinco, com medidas 
adequadas às circunstâncias, sabendo-
-se que cada caso é um caso e que o 
dinheiro investido terá sempre que levar 

em linha de conta a sua exiguidade 
e uma aplicação correta e adequada 
desses recursos.

Se é verdade que o homem quer e a 
obra nasce, também é muito verdade 
que a realidade do nosso Município é 
muito exigente, quer pela sua exten-
são, quer pela imensa variedade de di-
ficuldades que experimenta, há muitos 
anos. A nós, cabe-nos contribuir para 
as melhores soluções, convictos de que 
ainda encontramos resistências, que 
apontam não para a criação dessas 
soluções, mas para dificuldades e en-
traves. A esses deixamos a mensagem 
de que, ao estarem os superiores inte-
resses do nosso povo em causa, não 
recuaremos perante a adversidade.
Quem nos tem acompanhado, quer 

através das nossas publicações em dife-
rentes canais, quer pela vivência quoti-
diana, constatará que muita coisa mudou 
e que as dinâmicas imprimidas à vida 
municipal entraram numa fase de gran-
de desenvoltura e progresso, fruto das 
exigências que colocámos, quer à nossa 
intervenção direta, quer nos fóruns deci-
sórios onde temos representação. 

Foi assim que definimos políticas de 
investimento em todo o Município, po-
dendo referenciar aspetos como a rede 
viária, o apoio social e ao mundo em-
presarial, as infraestruturas para os ser-
viços de saúde, a reabilitação dos espa-
ços históricos e de índole cultural, a re-
novação dos espaços urbanos, o apoio 
aos serviços de proteção civil materia-
lizados nos corpos de bombeiros, ou os 
investimentos em matéria ambiental ou 
de referência turística, aliados ao proje-
to em que nos envolvemos à escala re-
gional, com a criação da empresa Tejo 
Ambiente, com o saneamento a assu-
mir-se como uma referência.

É nesta linha de atuação, que apro-
veito para relembrar os caros munícipes 
para a leitura atenta de um documento 
realmente estruturante e de futuro, que 
é o nosso PDM, em fase de apreciação 
pública e que justifica seja globalmente 
objeto dos mais variados contributos, 
de modo a podermos vir a obter uma 
ferramenta efetivamente útil, eficiente e 
eficaz para o futuro de todos nós.

Desejo a todos um verão tranquilo 
na companhia das vossas famílias, as-
sim como deixo uma mensagem de es-
perança para os tempos que vivemos, 
ou que se aproximam, sabendo-se que 
apenas com a contribuição de todos, se-
rá possível ambicionarmos um melhor 
futuro para a comunidade oureense.

Por força de exigências legais decor-
rentes das eleições legislativas de ou-
tubro, apenas após o período eleitoral 
voltaremos ao contacto com os ourien-
ses, neste espaço, mantendo-se toda a 
informação regular da atividade munici-
pal nos canais eletrónicos do Município.

Uma saudação amiga do
Luís Miguel Albuquerque
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EDITORIAL

RETROESCAVADORA 
REFORÇA ESTALEIRO 
MUNICIPAL 
A Câmara Municipal de Ourém adquiriu 
uma retroescavadora, no âmbito do plano 
de renovação do seu parque de máquinas 
à disposição. O investimento, na ordem 
dos 76 mil euros (IVA incluído), reforça as 
Brigadas Municipais envolvidas nos traba-
lhos de beneficiação e manutenção da re-
de viária, ainda que 

o seu raio de ação se estenda a outros tipos 
de intervenção. O Presidente Luís Miguel 
Albuquerque e o Vereador-Executivo Rui 
Vital testemunharam a chegada da máqui-
na ao Estaleiro Municipal, observando de 
perto as suas características e capacidade 
de trabalho do equipamento.

OURÉM REFORÇA 
LAÇOS COM 
OURÉM DO PARÁ 
No âmbito das boas relações entre os 
dois municípios, o Presidente da Câmara 
Municipal de Ourém, Luís Miguel 
Albuquerque, visitou Ourém do Pará, 
entre os dias 17 e 21 de julho, liderando 
uma comitiva de oureenses, a convite da 
Prefeitura daquela cidade brasileira.

A visita resulta da aproximação que 
se tem desenvolvido nos últimos tem-
pos tendo o Prefeito de Ourém do Pará, 
Valdemiro Júnior, visitado Portugal duas 
vezes. A ação foi organizada em parceria 

com a ACISO – Associação Empresarial 
Ourém-Fátima, tendo integrado o gru-
po de visitas o Presidente da Assembleia 
Geral, Carlos Batista, e o Presidente da 
Direção, Domingos das Neves. Do

O programa de visitas foi intenso, com 
início em Belém, onde a comitiva portu-
guesa foi recebida pela Vice-Cônsul de 
Portugal no Brasil, Fernanda Pinheiro, 
seguida de receções na Secretaria de 
Desenvolvimento Económico, Energia e 
Turismo e na Prefeitura de Belém.
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TEJO AMBIENTE 
OFICIALMENTE FORMALIZADA
A Tejo Ambiente – Empresa Intermunicipal 
de Ambiente do Médio Tejo, foi formal-
mente constituída enquanto empresa in-
termunicipal, podendo finalmente dedicar-
-se à sua ação junto dos seis municípios 
que lhe dão corpo: Ferreira do Zêzere, 
Mação, Ourém, Sardoal, Tomar e Vila 
Nova da Barquinha. 

A escritura foi assinada a 1 de julho, na 
sede da Comunidade Intermunicipal do 
Médio Tejo, em Tomar, pelos autarcas 
dos municípios em questão, entre os quais 

Luís Miguel Albuquerque, Presidente da 
Câmara Municipal de Ourém. 

A marca de Ourém nesta empresa inter-
municipal é indelével. Afinal, é na sede do 
nosso concelho que os serviços adminis-
trativos da Tejo Ambiente ficarão sediados. 
Mais: à luz dos estatutos, Ourém terá sem-
pre assento no Conselho de Administração 
desta empresa, tal como sucede com o 
Município de Tomar, sendo que o restante 
lugar será preenchido por outra autarquia, 
em sistema de rotatividade. Contas feitas, 

Tomar (35,63%) e Ourém (32,37%) serão 
acionistas maioritários, enquanto Mação 
(10,85%), Ferreira do Zêzere (7,94%), Vila 
Nova da Barquinha (7,63%) e Sardoal 
(5,58%), repartem a restante fatia do bolo 
de uma empresa com um capital social de 
600 mil euros. 

Quanto à sua finalidade propriamente 
dita, a Tejo Ambiente versará a sua ação so-
bre a gestão dos sistemas de abastecimento 
público de águas, rede de saneamento bá-
sico e recolha de resíduos urbanos. 

Segundo as previsões dos responsáveis, 
a Tejo Ambiente deverá iniciar a sua ação 
em janeiro do próximo ano, arrancando os 
trabalhos com centena e meia de trabalha-
dores ao seu serviço.

Luís Miguel Albuquerque, subscreveu 
o documento que insere o Município de 
Ourém nesta rede intermunicipal, em 
conjunto com os restantes autarcas, na 
presença do Secretário de Estado do 
Ambiente, João Ataíde.

MILHÕES PARA INVESTIR NO
ALARGAMENTO DA REDE DE SANEAMENTO 

Com uma participação de 32,37% no capital social, adesão à Tejo Ambiente 
custa 194.237 euros ao Município de Ourém, mas permitirá aceder a fundos 
comunitários na ordem dos 10 milhões de euros só nos primeiros cinco 
anos após a criação desta empresa.

A Câmara Municipal de Ourém deliberou aplicar a verba no alargamento 
da rede de saneamento básico do concelho de Ourém, permitindo aumentar 
a taxa de cobertura para cerca de 60%. Atualmente, a rede de saneamento 
chega a apenas metade das zonas habitadas do nosso concelho, sendo a 
sua extensão uma das prioridades do Executivo liderado por Luís Miguel 
Albuquerque, ainda que os custos elevados desta operação inviabilizem 
uma taxa de cobertura a rondar a totalidade do concelho.

Tendo em conta necessidades e dificuldades, o Município estabeleceu zo-
nas de ação prioritárias, todas elas com intervenções em fase de conclusão 
e/ou previstas para o futuro próximo. Ora, é precisamente neste contexto 
que se inserem as obras a decorrer em Espite, Cercal, Matas e Fátima, às 
quais se seguirão intervenções de monta em Boleiros, Estrada de Minde, 
Bairro e alguns lugares limítrofes de Ourém, Rio de Couros e Urqueira.
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REUNIÕES DA 
CÂMARA MUNICIPAL 
DE OURÉM
A Câmara Municipal reuniu nos dias
1 e 15 de julho, no Salão Nobre do
Edifício-sede do Município.

01 DE JULHO 
Entre outras medidas, foi deliberada a rea-
lização de um estudo preliminar com vista 
à potencial construção de uma ecovia en-
tre Fátima e Ourém [ver pág. 5].

A sessão contemplou ainda a aprovação 
do Prémio Jovem Universitário, a atribuir 
a Ana Carolina Ferreira Reis, tendo sido 
igualmente deliberada a cedência de ca-
deiras do Cineteatro de Ourém ao Centro 
Cultural e Recreativo de Peras Ruivas.

Ainda antes do início desta Reunião 
da Câmara, o Presidente Luís Miguel 
Albuquerque, procedeu à imposição 
da Medalha de Bons Serviços a Licínia 
Major, no âmbito das Comemorações 
Oficiais do Dia do Município.

Noutro âmbito, foi assinado o acordo 
de cedência de um espaço municipal, sito 
em Atouguia, à Vitiourém – Associação 
de Promoção da Vitinicultura de Ourém.

A Reunião da Câmara ficou marca-
da pela leitura de textos alusivos a bons 
desempenhos de vários oureenses e do 
próprio Município. Neste contexto, Luís 
Miguel Albuquerque enalteceu a organi-
zação da Feirourém’19 e do Torneio Lopes 
da Silva, assim como a apresentação de 
duas dezenas de propostas no âmbito do 
Orçamento Participativo, cujo prazo ter-
minou no passado dia 30.

O desempenho da atleta Ana Sofia 
Costa nos Jogos Europeus da Juventude, 
ao conquistar duas medalhas na mo-

dalidade Boccia [ver pág.12], mere-
ceu um Voto de Louvor, proposto pela 
Vereadora-Executiva Isabel Costa e apro-
vado por unanimidade.

Por outro lado, o Vice-Presidente e 
Vereador-Executivo, Natálio Reis, exultou 
a distinção do Município de Ourém com o 
Crachá de Ouro, pela Liga dos Bombeiros 
Portugueses, propondo ainda um voto 
de louvor ao Padre António Pereira, co-
mo forma de assinalar as Bodas de Ouro 
Sacerdotais desta figura ilustre do nosso 
concelho [ver pág. 6].

15 DE JULHO
No período “Antes da Ordem do Dia”, o 
Presidente da Câmara Municipal apresen-
tou uma declaração sobre o Campeonato 
Nacional de Atletismo Sub-18, decorrido 
no Estádio Papa Francisco, em Fátima, 
entre os dias 13 e 14.

Já no período da “Ordem do Dia”, a 
Câmara Municipal aprovou por unani-
midade as seguintes propostas de pro-
tocolo a celebrar com diversas entida-
des: com o Olival Motorizado, a pro-
pósito da realização de uma etapa do 
Campeonato de Portugal de Drift em 
Ourém, tratando-se de um apoio finan-
ceiro consignado a despesas inerentes à 
organização da prova [ver pág. 16]; com 
a Congregação das Irmãs Reparadoras 
de Nossa Senhora de Fátima, preven-
do um apoio financeiro à implementa-

ção de uma creche em Fátima [pág. 6]; 
e com a Fábrica da Igreja Paroquial de 
Freixianda, com vista à reabilitação do 
Adro da Igreja de São Jorge. 

Seguiu-se a aprovação do lançamen-
to de concursos públicos para a requa-
lificação de várias ruas na União de 
Freguesias de Freixianda, Ribeira do 
Fárrio e Formigais e da rede viária na zo-
na da Lomba D’égua e Travessa de Santa 
Clara, em Fátima. Foi também apreciada 
a proposta de alteração do Regulamento 
das Zonas e Parques de Estacionamento 
Tarifado, que será agora sujeita a emissão 
de pareceres de várias entidades e conse-
quente entrada em fase de consulta públi-
ca, e analisado o estudo prévio já existen-
te para requalificar a ligação entre a Zona 
Industrial de Casal dos Frades e o IC9.

DIOGO 
TOMÁS 
ALVES 
DIRIGE 
CONDE DE 
OURÉM

Diogo Tomás Alves foi empossado no 
cargo de Diretor do Agrupamento de 
Escolas Conde de Ourém, para o qua-
driénio 2019-2023, sucedendo a Pedro 
Alves, que assumira o posto interina-
mente, na sequência do pedido de de-
missão apresentado por Micaela Durão.

O Presidente da Câmara Municipal, 
Luís Miguel Albuquerque, tomou par-
te nesta cerimónia, expressando votos 
de sucesso a Diogo Tomás Alves e co-
locando o Município ao dispor deste 
agrupamento.

O Agrupamento de Escolas Conde 
de Ourém abrange o Centro Escolar 
da Caridade (Ourém), o Centro Escolar 
das Misericórdias (Vilar dos Prazeres), 
o Centro Escolar Ourém Nascente 
(Fontaínhas de Seiça) e o Centro 
Escolar de Santa Teresa (Ourém), além 
da Escola Básica 2, 3 Dom Afonso, IV 
Conde de Ourém, onde decorreu a 
tomada de posse, engalanada por um 
Porto de Honra a encerrar a cerimó-
nia oficial.

MEDALHA DE
BONS SERVIÇOS 

Licínia dos Santos Major Marques 
foi distinguida com a Medalha 
de Bons Serviços pela Câmara 
Municipal de Ourém, no âmbito 
das Distinções Honoríficas im-
postas nas Cerimónias Oficiais do 
Dia do Município, a 20 de junho.

A Medalha de Bons Serviços 
foi entregue pelo Presidente da 
Câmara Municipal de Ourém, 
Luís Miguel Albuquerque, no 
Salão Nobre do Edifício-sede do 
Município, a 1 de julho, uma vez 
que Licínia Major não pudera es-
tar presente na cerimónia oficial 
do Feriado Municipal, por moti-
vos de força maior.

Esta distinção pretende ho-
menagear os colaboradores que 
celebram 25 anos de trabalho 
efetivo ao serviço do Município 
de Ourém, em reconhecimento 
e agradecimento pelo empenho, 
dedicação e profissionalismo em 
prol da causa pública, do conce-
lho de Ourém e dos oureenses.
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EXECUTIVO ESTUDA ECOVIA 
ENTRE OURÉM E FÁTIMA
O Município de Ourém está a estudar a 
possibilidade de criar uma ecovia entre 
Ourém e Fátima, ligando as duas cida-
des do nosso concelho, através de um 
percurso pedonal e ciclável, ao longo 
de cerca de quase nove quilómetros. O 
projeto ainda não passa de um estudo 
preliminar, mas foram dados passos fir-
mes na Reunião da Câmara de 1 de julho, 
através da aprovação do início dos pro-
cedimentos necessários para consolidar 
esta intenção.

O traçado proposto assenta no apro-
veitamento de 6,735 quilómetros de 
caminhos já existentes, sendo comple-
mentado com a abertura/construção de 
novos caminhos ao longo de 2,232 qui-
lómetros, perfazendo um percurso total 
de 8,967 quilómetros.

Esta potencial ecovia terá início na 
Ponte dos Namorados, em Ourém, pas-
sa pela Capela de São Sebastião e pe-
la Estrada de Alvega, terminando em 
Fátima, mais precisamente na Rua da 

Salgueira, em Moita Redonda, oferecen-
do aos utentes a oportunidade de des-
frutar da beleza ambiental e paisagística 
proporcionada pelo curso de água e sua 
envolvência.

A intenção do Município de Ourém 
passa por potenciar o turismo ambien-
tal, não esquecendo a garantia de con-
dições adequadas aos milhares de pere-
grinos que acedem a Fátima vindos do 
interior do país, entre outras inúmeras 
vantagens associadas à implementação 
desta ecovia.

Luís Miguel Albuquerque, Presidente 
da Câmara Municipal de Ourém, revelou 
que “será pedido um Parecer à Agência 
Portuguesa do Ambiente, assim como 
serão auscultadas as juntas de freguesia 
envolvidas (Atouguia, Nossa Senhora das 
Misericórdias e Fátima) relativamente à 
viabilidade da implantação do traçado 
proposto”. Mediante as conclusões destes 
procedimentos, o Executivo decidirá se o 
projeto da Ecovia avança em definitivo.

BRIGADAS MUNICIPAIS
AO SERVIÇO DO CONCELHO
De norte a sul do concelho, as Brigadas Municipais multiplicam-se entre inúmeras
intervenções nas mais diversas áreas, em prol da população oureense.

A Brigada de Conservação da Rede 
Viária assentou praça em terras da União 
de Freguesias de Freixianda, Ribeira do 
Fárrio e Formigais, durante todo o mês de 
julho, procedendo à limpeza de caminhos 
vicinais, entre outras tarefas.

Na cidade de Ourém, prosseguem os 
trabalhos com vista à instalação de es-

tacionamento junto à interceção da Rua 
de Santa Teresa com a Rua Francisco Sá 
Carneiro, visando ainda a extensão do pas-
seio até à rotunda nascente da Avenida 
Dom Nuno Álvares Pereira. 

A pensar nos milhares de visitantes da 
Praia Fluvial e sua zona envolvente, as 
Brigadas Municipais tem dedicado espe-

cial atenção ao Agroal, executando múl-
tiplas tarefas, como reposição de areia e 
seixo no curso do rio. 

Na freguesia de Espite, as Brigadas 
Municipais trabalham em conjunto com 
os serviços da Proteção Civil de Ourém e 
respetivos Sapadores Florestais, no sen-
tido de reabilitar o Parque de Merendas.

No nordeste do concelho, trabalha-se na 
limpeza e reabilitação do Campo de Jogos 
do Fárrio, outrora local de convívio e reu-
nião de centenas de munícipes da região, 
mas votado ao abandono há largos anos.
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MONUMENTO AO PADRE PEREIRA 
Setenta e cinco anos de vida, meio século 
ao serviço dos outros. António Martins 
Pereira celebrou o 50.º aniversário das 
suas bodas sacerdotais e sucederam-se 
as homenagens a um dos munícipes mais 
ilustres do concelho de Ourém.

Ordenado sacerdote precisamente a 30 
de junho de 1969, o Padre Pereira chegou ao 
nosso concelho pouco depois, tendo contri-
buído decisivamente para a evolução cul-
tural e social de localidades oureenses co-
mo Bairro, Caneiro, Casal Branco, Fátima, 
Outeiro das Matas, Vilar dos Prazeres, entre 
outras, ao longo das últimas décadas.

Em sinal de reconhecimento pelo tra-
balho desenvolvido ao longo das últimas 
décadas, um movimento de cidadãos 
rendeu homenagem ao Padre Pereira 
através da construção de um monumen-
to, instalado no adro da Igreja de Nossa 
Senhora de Lourdes, no Bairro. 

O monumento foi inaugurado a 14 
de julho, na presença de Luís Miguel 
Albuquerque e Natálio Reis, Presidente 
e Vice-Presidente da Câmara Municipal 
de Ourém, entre outros convidados ilus-
tres. Centenas de pessoas assistiram à ce-
rimónia a convite do movimento criado 
por David Catarino, bairrense de gema e 
histórico autarca oureense.

MUNICÍPIO APOIA 
NOVA CRECHE 
EM FÁTIMA… 
A Câmara Municipal de Ourém aprovou, por unanimidade, a proposta de pro-
tocolo entre o Município e a Congregação das Irmãs Reparadoras de Nossa 
Senhora de Fátima tendo em vista a implementação de uma creche em Fátima. 
A entidade religiosa pretende criar uma creche nas suas instalações, sendo 
necessário promover a adaptação do espaço existente e para o efeito será 
atribuído um apoio financeiro até 20.000 euros.

A freguesia de Fátima carece de oferta de equipamentos de apoio à infân-
cia e a procura é elevada. Deste modo, a implementação de uma creche visa 
aumentar a oferta existente e promover melhores condições no apoio à famí-
lia e à natalidade. O apoio financeiro municipal corresponde a 20% do valor 
total previsto a realizar pela Congregação das Irmãs Reparadoras de Nossa 
Senhora de Fátima e a entidade terá de manter o investimento afeto à respe-
tiva atividade, pelo menos durante cinco anos.

…E AJUDA A 
REABILITAR A CAPELA 
DE SÃO JORGE 
Foi igualmente aprovada a proposta de protocolo que vai permitir a reabilitação 
do adro da Capela de São Jorge. O protocolo a celebrar com a Fábrica da Igreja 
Paroquial de Freixianda contempla um apoio financeiro até ao montante de 10.900 
euros, de acordo com o plano de pagamentos previsto.
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Este verão? Vá para fora… cá dentro!
Aventure-se pelo nosso concelho, dê um mergulho nas 
águas termais do nosso Agroal, refresque-se nas piscinas 
de Ourém, divirta-se com a família nos demais parques 
de merendas das nossas freguesias. Vá ao Bairro, recue 
milhões de anos, feche os olhos e imagine-se entre os 
nossos dinossáurios. Passe por Fátima, visite um local 
de culto para milhões de cidadãos de todo o Mundo. 
Suba à Vila Medieval de Ourém, experimente a nossa 
ginjinha típica, aprecie a imponência secular do nosso 
Castelo. Ourém, um concelho, treze freguesias, tanto 
para conhecer.

Sendo um dos concelhos com maior área geográfica de Portugal, 
não espanta que Ourém tenha para oferecer a quem o visita 
inúmeros polos de atração. Turismo artístico, balnear, histórico, 
pedagógico, religioso? A oferta é vasta, temos um pouco de 
tudo, temos tanto que talvez nem tenhamos noção da real 
dimensão da riqueza patrimonial que temos à porta de casa.

Como a galinha da vizinha nem sempre é melhor do que a 
nossa, nada como experimentar algo que nos é intrínseco, a 
nossa terra, seus cheiros e sabores. Afinal, não será por acaso 
que recebemos milhões de visitantes ao longo de todo o ano.
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 Estátua Jacente - D. Afonso, IV Conde de Ourém  Vista - Vila Medieval de Ourém 

 Praia Fluvial do Agroal  Procissão Santuário de Fátima 

 Piscina Municipal de Ourém  Monumento Natural das Pegadas de Dinossáurios 

 Parque de Merendas - Casal dos Bernardos 
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VILA MEDIEVAL DE OURÉM
 UM CASTELO SECULAR, UM CENÁRIO EDÍLICO 
 E… AQUELA GINJINHA  
Se a requalificação do Castelo condiciona a normal circulação de milhares de turistas de todo o Mundo, a eficácia dos 
seus moldes não priva os visitantes de desfrutarem da Vila Medieval de Ourém. Não deixe de subir à Vila Medieval 
de Ourém, visite a Sé Colegiada e sua cripta emblemática. Contemple a profundidade de tão edílico cenário e não 
deixe de saborear aquela ginjinha típica e demais produtos da nossa gastronomia.

PRAIA FLUVIAL DO AGROAL
 BANDEIRA AZUL PROVA A EXCELÊNCIA 
 DESTE RECURSO NATURAL 
Não há volta a dar: o Agroal é de categoria mundial! Que o digam os milhares de visitantes que ali se concentram 
nestes meses mais quentes, vindos de todos os cantos do planeta, em busca da excelência de um recurso natural de 
elevadíssima qualidade. Outrora patinho feio do nosso concelho, o Agroal tornou-se numa belíssima praia fluvial, 
fruto do esforço do Município de Ourém na sua reabilitação e do carinho que os oureenses sempre tiveram na defesa 
de uma das joias da coroa do nosso concelho. 
A Praia Fluvial exibe a Bandeira Azul pelo terceiro ano consecutivo, em mais um sinal claro da sua categoria aos 
olhos de tão exigentes critérios. 
Além da piscina artificial e toda a sua envolvência, não perca a oportunidade de conhecer o Parque Aventura, a 
cerca de um quilómetro da Praia Fluvial, o local ideal para acampar de forma gratuita e com toda a comodidade.

FÁTIMA
 CIDADE-SANTUÁRIO, A JOIA DA COROA QUE 
 LEVA O NOME DO CONCELHO A TODO O MUNDO  
Ponto prévio: não precisa de partilhar da fé cristã para reconhecer Fátima e seu Santuário como um palco histórico 
e, por isso, de interesse turístico, seja ou não praticante do catolicismo e devoto a Nossa Senhora de Fátima.
O Santuário de Fátima é a joia da coroa do concelho de Ourém, um cartão de visita que leva o próprio nome de 
Portugal pelo Mundo. Em agosto, não deixe de o visitar, sabendo que centenas de milhares de pessoas o farão nos 
dias 12 e 13, por altura da Peregrinação Internacional do Emigrante.

PISCINA MUNICIPAL DE OURÉM
 A BANHOS NO CORAÇÃO DA CIDADE  
As piscinas exteriores da sede do concelho estão abertas ao público até 15 de setembro, oferecendo aos seus visitan-
tes a oportunidade ideal de desfrutar do calor que se faz sentir em toda a região, indo a banhos nesta infraestrutura 
integrada no Complexo de Piscinas Municipais de Ourém.

MONUMENTO NATURAL DAS PEGADAS DE DINOSSÁURIOS
 UMA VIAGEM NO TEMPO, UMA LIÇÃO DE 
 HISTÓRIA, UM MUNDO ENCANTADO  
No Bairro, bem no limite sul do concelho, o Monumento Natural das Pegadas dos Dinossáurios é “só” a maior e mais 
antiga jazida de icnofósseis de que há registo em todo o Mundo. Integrado em pleno Parque Natural das Serras de 
Aire e Candeeiros, este importantíssimo cartão de visita do concelho de Ourém abraça um registo fóssil que embarca 
os seus milhares de visitantes numa viagem de 175 milhões de anos, até ao período jurássico. Aventure-se por entre 
duas dezenas de pistas e trilhos!

PARQUES DE MERENDAS
 À MESA COM A (SUA) GENTE  
Percorrendo o nosso concelho para desfrutar do tanto que Ourém tem para lhe oferecer, não lhe faltará a oportuni-
dade para reunir amigos e família à mesa. E aí pode optar por um dos inúmeros espaços dedicados à restauração 
espalhados pelas nossas freguesias, que fica muito bem servido. Mas também pode eleger um entre as dezenas de 
parques de merendas oureenses. 
A oferta é dispersa e variada, havendo inúmeros parques de merendas um pouco por todo o concelho, de Urqueira 
a Freixianda, de Gondemaria a Boleiros, entre muitos outros, cada qual com a sua beleza ímpar. 

 Procissão Santuário de Fátima 
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PASSEIO SÉNIOR 2019  
CÂMARA LEVA CENTENAS 
DE OUREENSES DE VISITA 

A CALDAS DA RAINHA 

A edição 2019 do Passeio Sénior levou 
largas centenas de oureenses de visita 
a Caldas da Rainha, ao longo de todo o 
mês de julho, numa iniciativa promovida 
pela Câmara Municipal de Ourém, com 
o apoio das freguesias do nosso conce-
lho. Contas feitas, foram 2300 participan-
tes num vaivém constante entre o nos-
so concelho e o Parque Dom Carlos I, 
no coração de Caldas da Rainha, entre 
concorridas visitas à histórica Casa do 
Pão de Ló de Alfeizerão e ao Centro de 
Artes e Museu da Cerâmica da sede da-
quele concelho.

LUTO 
O LUTO DE TÁBUA É O
LUTO DE TODOS OS
PORTUGUESES 
Apresentado pela Rede Artéria e apoiado 
pela Câmara Municipal de Ourém, LUTO 
é um espectáculo de teatro e multimé-
dia da autoria de André Braga e Cláudia 
Figueiredo com a chancela da Circolando. 

Apresentada no Parque da Cidade 
António Teixeira, em Ourém, nos dias 
27 e 28 de julho (21h30), a trama ins-
pira-se em factos reais, mais precisamen-

te no flagelo dos incêndios que devas-
taram Portugal em 2017, com especial 
incidência sobre Tábua e sua população. 
Trata-se de um projeto transdisciplinar 
com participação especial de habitantes 
locais daquela região do interior do país, 
tendo como ponto de partida aquele trá-
gico 15 de outubro de 2017.

ENTRADA GRÁTIS (Reserva obrigatória)
Museu Municipal de Ourém
919 585 003 / 249 585 003 museu@cm.ourem.pt

FOTOGRAFIA: JOSÉ CALDEIRA
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DINOSSAUROS DO BAIRRO “CELEBRAM” 25 ANOS 
O Monumento Natural das Pegadas de 
Dinossáurios assinalou o 25.º aniversário 
da descoberta da jazida de icnofósseis, a 
4 de julho.

A efeméride mereceu um dia inteiro 
dedicado à sua celebração, com inúme-
ras atividades de largas dezenas de visi-
tantes a passarem pelo Bairro, na fregue-
sia de Nossa Senhora das Misericórdias. 

Para assinalar este marco histórico da 
descoberta do maior e mais antigo trilho 
de pegadas que se conhece no mundo, 
foram planeadas várias atividades lúdi-
co-pedagógicas para cerca de 150 crian-
ças oriundas de escolas dos municípios 
de Ourém, Porto de Mós, Rio Maior e 
Torres Novas. 

Reconhecido como o maior e mais an-
tigo trilho de pegadas de todo o Mundo, 
este monumento natural é um local de 
culto para os estudiosos e um estudo-
-caso para as maiores individualidades 
desta área. 

António Galopim de Carvalho, caris-
mático geólogo, professor universitário 
jubilado, carinhosamente conhecido no 
meio como o “pai dos dinossáurios” em 
Portugal, foi convidado de honra destas 
celebrações, como forma de reconheci-
mento pelo contributo prestado há pre-
cisamente um quarto de século, quando 

se tornou absolutamente decisivo para o 
reconhecimento desta jazida pelas enti-
dades competentes.  

A Vereadora-Executiva Isabel Costa 
representou a Câmara Municipal de 
Ourém, numa celebração integrada no 
40.º aniversário do Parque Natural das 
Serras de Aire e Candeeiros.

OUREARTE MUSIC FEST
PROVA DE TALENTO E COMPETÊNCIA 
Três dias e três noites de animação, even-
tos e espectáculos, mais de duas deze-
nas de concertos musicais e três cente-
nas e meio de músicos, a maioria dos 
quais umbilicalmente ligados à Ourearte 
– Escola de Música e Arte de Ourém. 

A edição 2019 do Oureart Music Fest 
reuniu centenas de visitantes na Praça 
Mouzinho de Albuquerque, entre os dias 
12 e 14 de julho. O cartaz deste ano fez 
coincidir a abertura do festival com o 
concerto de encerramento do 13.º está-
gio de sopros e percussão da Ourearte, 
superiormente conduzido pela maestrina 

espanhola Isabel Rubío Molina.
O festival prosseguiu pelo fim de se-

mana dentro, culminando com a atuação 
da Ourearte Big Band, um dos maiores 
emblemas desta academia oureense e a 
prova cabal do talento dos seus alunos 
e da competência dos seus professores. 

Sempre com lotação praticamente es-
gotada, o Ourearte Music Fest traduziu-
-se num verdadeiro sucesso, para o qual 
também contribuíram as barraquinhas 
e tasquinhas instaladas no recinto, pro-
porcionando a aliança feliz entre sons e 
sabores.

MUSEU MUNICIPAL DE OURÉM EM FESTA 
Visitas livres à Casa do Administrador 
e um regresso ao passado, com a rea-
lização de uma figuração histórica do 
século XIX de um mercado de produtos 
tradicionais, foram as iniciativas levadas 
a cabo durante todo o dia 4 de julho, 
encerrando com chave de ouro as cele-
brações do 10.º aniversário do Museu 
Municipal de Ourém, através de um 
concerto do projeto musical Remexido, 
em plena Praça Dr. Agostinho Albano 
de Almeida.
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com os resulta-
dos de excelên-
cia desta atleta, 
cujo percurso 
está umbilical-
mente ligado ao 
nosso concelho, 
reconhecendo 
os feitos de Ana 
Sofia Costa como 

a prova cabal do sucesso em que se tra-
duziu o protocolo firmado em abril deste 
ano com o Centro de Apoio a Deficientes 
João Paulo II, em Fátima.

Este apoio financeiro, na ordem dos 
€2.500, foi aplicado na aquisição de equi-
pamentos para a prática de Boccia pelos 
utentes desta instituição, nomeadamente 
da atleta Ana Sofia Costa, cujos resultados 
já motivaram a sua convocatória para a 
Seleção Nacional e consequente integra-
ção no projeto paralímpico Tokyo’2020.

PROMESSAS DO ATLETISMO
BRILHARAM EM FÁTIMA 
Disputado no Estádio Papa Francisco en-
tre os dias 13 e 14 de julho, o Campeonato 
Nacional de Atletismo Sub-18, consagrou 
os campeões nacionais nas demais disci-
plinas da modalidade, elegendo os melho-
res entre os mais de 1600 jovens atletas 
que vieram a Fátima colocar à prova to-
do o seu potencial, em representação de 
138 clubes de norte a sul de Portugal, do 

litoral ao interior, das ilhas ao continente.
Com as bancadas cheias e o recinto 

muito bem composto em redor de to-
da a ação, justificou-se inteiramente 
esta aposta da Federação Portuguesa 
de Atletismo, instituição que teve na 
Câmara Municipal de Ourém um dos 
seus principais parceiros para a organi-
zação desta prova. 

VOLTA A PORTUGAL DE CADETES 
PRÉMIO DE MONTANHA EM ALBURITEL E 
GONDEMARIA E META FINAL EM OURÉM 
A Federação Portuguesa de Ciclismo 
já definiu o traçado da Volta a Portugal 
de Cadetes. A 12.ª edição arranca de 
Abrantes a 2 de agosto e termina dois 
dias depois, em Ourém, junto ao Edifício-
sede do Município.

A Etapa 3, a derradeira da edição 
2019, sai de Tomar às 10 horas do dia 4 
de agosto, culminando na meta instala-
da junto à Câmara Municipal de Ourém. 

A tirada terá um total de 70,3 qui-

lómetros e contempla três Prémios de 
Montanha de 3.ª Categoria: o primeiro, em 
Carregueiros; os dois últimos, em Alburitel 
e Gondemaria, já no concelho de Ourém.

O pelotão fará uma primeira passagem 
simbólica pela meta instalada na Praça 
Dona Maria II, rumando à Gondemaria 
e voltando a Ourém para a consagração 
dos vencedores das várias classificações, 
depois de uma incursão por terras ou-
reenses, com passagem por localidades 

como Alcaidaria, 
Pinheiro, Cabiçalva, 
Pinhel, Melroeira, 
entre outras, além 
de Alburitel, Gondemaria e Ourém.

Esta competição destina-se a jovens 
ciclistas com idades compreendidas en-
tre os 15 e os 16 anos, sendo disputada 
por um pelotão composto pelas maiores 
promessas do ciclismo nacional.

A Câmara Municipal de Ourém é um 

dos principais parceiros desta organi-
zação, na sequência de uma medida 
tomada no âmbito da dinamização da 
prática desportiva no concelho, nomea-
damente através da promoção de com-
petições de todas as modalidades junto 
da população.

CAMPEÕES DE QUATRO PATAS 
A temporada 2018/19 de Dog Puller 
terminou a 13 de julho, em Ourém, 
com a disputa do “Troféu Férias” do 
Campeonato Nacional desta modalida-
de dedicada a cães de todas as raças, 
portes e idades.

O relvado do Campo Adelino dos 
Santos Junior, casa do Clube Atlético 
Ouriense, serviu de palco para a compe-
tição, disputada em cinco categorias, con-
sagrando os três primeiros de cada uma.

O Presidente da Câmara Municipal 
de Ourém, Luís Miguel Albuquerque, 
participou na consagração dos vence-
dores, na companhia da Presidente da 
Junta de Freguesia de Alburitel, Engrácia 
Marques, do Presidente do Clube Atlético 
Ouriense, José Luís Ferreira, da funda-
dora da Dog Puller Portugal, Gyöngyi 
Pánczél, e da oureense Elodie Génard, 
grande impulsionadora da vinda desta 
competição ao nosso concelho.

ANA SOFIA
COSTA DE

OURO E PRATA 
Ana Sofia Costa brilhou ao mais alto ní-
vel nos Jogos Europeus da Juventude do 
Comité Paralímpico Europeu, conquistan-
do duas medalhas na modalidade Boccia.

Além da Medalha de Prata na com-
petição individual BC3, a atleta conquis-
tou a Medalha de Ouro na disciplina Par 
BC3, prova na qual compôs dupla com 
Rodrigo Celestino.

Ana Sofia Costa contribuiu, deste mo-
do, para um saldo extremamente positivo 
de onze medalhas conquistadas pela de-
legação portuguesa nos Jogos Europeus 
da Juventude, realizados em Pajulahti, na 
Finlândia, de 24 a 30 de junho.

O Município de Ourém congratula-se 

III TABULA 
RASA 
FÁTIMA 
APRESENTA 
FESTIVAL 
LITERÁRIO 
A Câmara Municipal de 
Ourém adquiriu uma re-
troescavadora, no âmbito 
do plano de renovação do seu parque 
de máquinas à disposição. O inves-
timento, na ordem dos 76 mil euros 
(IVA incluído), reforça as Brigadas 
Municipais envolvidas nos trabalhos 
de beneficiação e manutenção da rede 
viária, ainda que o seu raio de ação se 

estenda a outros tipos de intervenção. 
O Presidente Luís Miguel Albuquerque 
e o Vereador-Executivo Rui Vital teste-
munharam a chegada da máquina ao 
Estaleiro Municipal, observando de per-
to as suas características e capacidade 
de trabalho do equipamento.
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01 O Rancho Folclórico Os Moleiros da Ribeira organizou a   
32.ª Edição do Festival de Folclore, no Olival. A iniciativa contou 
com a presença do Grupo Folclórico de Souto (Guimarães), do 
Rancho Folclórico e Etnográfico Os Camponeses de Varatojo 
(Torres Vedras) e do Rancho Típico da Palheira (Coimbra).

02 As Tasquinhas de Espite centraram atenções a noroeste 
do concelho, com o desfile das Marchas Populares 
como cereja no topo do bolo de um fim de semana de 
animação e cultura testemunhado pelo Vice-Presidente 
Natálio Reis e pela Vereadora-Executiva Isabel Costa. 

03 O Clube de Voluntariado Jovem – Verão 2019          
multiplica-se nas suas atividades no âmbito da Educação 
e da Solidariedade Intergeracional, levando esta iniciativa 
um pouco por todo o concelho, desde o Centro Social São 
João Baptista de Espite, ao Jardim Infantil de Ourém.

04 O Município promoveu um curso de Suporte Básico de Vida 
e Desfibrilhação Automática Externa (SBV/DAE). Os nossos 
colaboradores passaram com distinção, ficando habilitados a 
trabalhar com o equipamento DAE, presente no Edifício-sede.

05 A Associação de Cultura e Recreio de Outeiro das 
Matas celebrou o seu 37.º aniversário, abrindo as portas 
da sua sede à comunidade para um dia de convívio, 
adoçado com porco no espeto e bebida a preceito.

06 A Associação Cultural, Recreativa e Desportiva de 
Fontainhas da Serra inaugurou as obras de requalificação 
da sua sede, com o apoio do Município e da Junta de 
Freguesia de Atouguia. Isto no dia em que o “Tira 
Ferrugem” voltou às estradas do concelho.

07 A Divisão de Ação Cultural levou a oficina “Descobrir 
a Floresta” aos alunos do Jardim de Infância / Escola 
Básica 1 de Amieira-Urqueira Norte, que ficaram a 
conhecer a história da maravilhosa floresta da Árvore 
Brincalhona, pela interpretação de Sílvia Rodrigues.

08 Convívio, diversão e paixão foram os ingredientes 
de uma receita de sucesso. As Danças Europeias foram 
alegria e movimento em plena Casa do Administrador, 
no Museu Municipal de Ourém, em mais um workshop 
com o selo de qualidade de Dulce Maurício. 

09 Os trabalhos prosseguem nas Férias Arqueológicas no 
Terreiro de Santiago, na Vila Medieval de Ourém, onde os 
participantes se aventuram na descoberta e investigação de 
vestígios arqueológicos nas fundações deste monumento secular. 

10 Respeitando a tradição implantada desde a sua 
fundação em 1992, o Clube de Caçadores Moinhos de 
Vento (Olival) promoveu o seu convívio anual no terceiro 
domingo do mês de julho, na presença do Vice-Presidente 
da Câmara Municipal de Ourém, Natálio Reis.

11 Sob o tema “Baile de Verão”, o Centro de Reabilitação 
e Integração de Fátima (CRIF) levou a cabo mais uma 
edição das suas Tasquinhas, a 21 de julho, abrindo as 
portas à comunidade, na presença do Vice-Presidente 
da Câmara Municipal de Ourém, Natálio Reis.

12 Os “Caminhos d’Ourém” passaram pela Atouguia a 21 de 
julho, reunindo meia centena de participantes numa caminhada 
de 6,5 quilómetros pela freguesia, à qual não faltou o Adjunto 
do Gabinete de Apoio à Presidência, Luís Serras de Sousa.

13 Organizado pelo Clube Desportivo de Espite, “The 
Amazing Espite Trail” coloriu esta freguesia com centenas de 
concorrentes envolvidos numa competição dividida entre as 
categorias Trail Longo (25km), Trail Curto (15 km) e Caminhada. 

14 A iniciativa “Passeio com Histórias”, coordenada 
entre o Município de Ourém e o Grupo de Infância e 
Juventude, juntou uma afluência recorde, com duas 
centenas de pessoas a percorrer Ourém, vendo e ouvindo 
a interpretação de Micaela Gil e Sónia Costa.P
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VENCEDORES DA AJO 
FORAM AO NOS ALIVE
Os 14 jovens vencedores da 1ª edição 
do projeto AJO - Assembleia Jovem de 
Ourém foram, no passado dia 12 de julho, 
ao Festival NOS Alive, em Oeiras. Este 
foi o prémio escolhido pela Assembleia 
Municipal de Ourém para distinguir o 
empenho destes jovens, que ao longo 
de várias fases fi zeram ouvir a sua voz 
e vingar a sua ideia.

Depois de terem apresentado as várias 
propostas aos membros da AMO, no pas-
sado dia 24 de junho, os participantes dos 
dois escalões, acompanhados pelos res-
petivos professores rumaram a sul para 
viverem uma noite que relataram como 
“inesquecível”.

O presidente da AMO, João Moura, 
acompanhou-os nesta aventura, tendo 
constatado a alegria de todos. “Estes jo-

vens deram-nos uma grande lição de cida-
dania. Tínhamos de os compensar por este 
contributo à sua terra”, referiu o autarca.

Do primeiro escalão, representado por 
alunos da Escola Básica e Secundária 
de Ourém, coligada com a Escola EB2,3 
Cónego Dr. Manuel Lopes Perdigão de 
Caxarias venceram os projetos de rea-
bilitação/valorização do edifício da ro-
doviária e Bikes P`Ourém, que propõe a 
criação de uma rede de aluguer de bici-
cletas na cidade. No segundo escalão, a 
Escola Profi ssional de Ourém foi a mais 
votada com um projeto de revitalização 
da Ribeira de Seiça.

Neste momento encontra-se em pre-
paração a 2ª edição da AJO, que será 
apresentada no início do próximo ano 
letivo.

E DA AJO INCLUSIVA, 
AO CINEMA
Uma tarde de passeio com direito a ses-
são de cinema e outras surpresas foi o 
prémio atribuído às vencedoras do pro-
jeto AJO Inclusiva.

Ao longo da tarde do passado dia 11 
de julho as oito utentes da Casa do Bom 
Samaritano (Centro Social da Divina 
Providência), viveram momentos dife-
rentes do seu quotidiano. Além de uma 
ida ao cinema, onde viram o fi lme “A 
Vida Secreta dos Animais 2”, com direi-
to a pipocas e refrigerantes, passearam 
pelo centro comercial, tendo a tarde cul-
minado com um belo lanche numa ca-

deia de fast food.
O projeto AJO Inclusiva, destinado às 

pessoas com defi ciência intelectual e de-
senvolvimental, que frequentem institui-
ções do nosso concelho, irá regressar no 
próximo ano letivo e o tema em análise 
será o mesmo do da Assembleia Jovem 
de Ourém.

Com esta iniciativa, João Moura, presi-
dente da AMO, pretende uma Assembleia 
Inclusiva, onde todos têm a oportunida-
de de participar, independentemente das 
suas diferenças. 
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VALORIZAR O PODER LOCAL 
NA VIDA DEMOCRÁTICA 
“2021: O Novo Paradigma para do 
Poder Local” foi o tema do debate que a 
Assembleia Municipal de Ourém (AMO) 
promoveu no passado dia 28 de junho, no 
auditório cultural dos Paços do Concelho, 
com a presença do ex-Ministro adjunto 
e dos Assuntos Parlamentares, Miguel 
Relvas.

O debate contou ainda com António 
Cândido de Oliveira, professor catedrá-
tico jubilado da Escola de Direito da 
Universidade do Minho e presidente da 
direção da AEDREL – Associação de 
Estudos em Direito Regional e Local, e 
Albino de Almeida, presidente da ANAM 
– Associação Nacional das Assembleias 
Municipais.

Para João Moura, presidente da AMO 
e moderador do debate, a conferência foi 
um sucesso, a avaliar pela quantidade de 
pessoas que quiseram ouvir falar sobre 
as questões atuais ligadas ao poder local. 
“Penso que contribuímos para o reforço 

do poder local”, referiu.
Esta sessão surgiu no âmbito da políti-

ca de proximidade que a Assembleia tem 
vindo a implementar e teve como objeti-
vo “afi rmar o poder local na vida demo-
crática e refl etir sobre o novo paradigma 
que se anuncia para o poder local”, com 
a efetivação da transferência de compe-
tências, que até agora algumas câmaras 
têm rejeitado, mas que serão efetivas pa-
ra todas em 2021.

A sessão foi aberta pelo presidente da 
Câmara de Ourém, Luís Albuquerque, 
que manifestou ser um adepto da des-
centralização, embora alguns diplomas 
não tenham sido aceites pelo Município 
devido ao facto de ainda não estarem 
devidamente estruturados.

Seguiu-se a intervenção do pro-
fessor universitário António Cândido 
de Oliveira, que realizou uma exposi-
ção histórica sobre o poder local, des-
de as primeiras experiências aquando 

a Revolução Francesa à introdução do 
modelo em Portugal nos inícios do século 
XIX, no contexto da monarquia consti-
tucional.

Para o docente, descentralização é 
democracia, porque implica igualdade e 
liberdade. O orador manifestou ser um 
defensor da regionalização, argumentan-
do que falta um poder intermédio entre 
o poder central e local. “Somos um país 
médio com problemas regionais que ain-
da não foram resolvidos”, notou.

Por seu turno, Miguel Relvas, fi gura 
política que esteve no centro da reor-
ganização administrativa de 2013, que 
conduziu à união de freguesias por todo 
o país, lembrou a entrada do Governo de 
Passos Coelho e do programa de refor-
mas que empreendeu. 

O ex-ministro argumentou que se deve 
apostar numa “descentralização efetiva 
e não um acordo de bastidores, feito à 
revelia dos principais interessados, en-

tre partidos sem qualquer efi cácia real 
relativamente à qualifi cação dos territó-
rios e das populações, um acordo tático 
para as televisões e para a edifi cação do 
Governo, sem o menor efeito prático e 
à revelia da tradição política-autárquica 
responsável do outro partido, por sinal o 
maior partido da oposição e com o maior 
grupo parlamentar na legislatura que ora 
fi nda”.

Relvas disse ainda que “o Estado deve, 
igualmente, apostar na descentralização, 
desconcentração e deslocalização de ser-
viços e atividades para o interior, fazen-
do uso da “era digital” para ultrapassar 
antigas barreiras físicas”.

O presidente da Associação Nacional 
de Assembleias Municipais, Albino 
Almeida, frisou o papel secundário a 
que têm sido remetidas as Assembleia 
Municipais, como simples “notários do 
poder camarário”, quando a elas cabe a 
fi scalização do poder local.

PASSEIO 
SÉNIOR 
2019
O presidente da AMO, quis juntar-se ao 
convívio dos participantes do Passeio 
Sénior, tendo-lhes dedicado algumas 
palavras. João Moura dirigiu-se aos pre-
sentes apelidando-os de “património do 
concelho de Ourém”, estatuto alcançado 
não só pela sua idade, mas sobretudo pe-
la sua sabedoria, vivências e experiência.

A edição deste ano do Passeio Sénior, 
uma organização do Município de Ourém 
em colaboração com as 13 juntas de fre-
guesia, teve como destino o concelho de 
Caldas da Rainha.

BRASÃO DO
MUNICÍPIO ALTERADO 
Foi publicada em Diário da 
República do passado dia 
1 de julho, a modificação 
da legenda do listel do bra-
são do Município de Ourém, 
de “Cidade de Ourém” pa-
ra “Município de Ourém”, 
uma alteração que, segun-
do João Moura, presidente 
da Assembleia Municipal de 
Ourém “contempla e abrange 
todo o concelho de Ourém”.
Esta alteração resulta de uma 
deliberação tomada em ses-
são ordinária de 25 de abril de 
2019, nos termos da alínea n) 
do n.º 2 do artigo 25.º da Lei n.º 
75/2013, de 12 de setembro e 
após parecer da Comissão de 
Heráldica da Associação dos 
Arqueólogos Portugueses.
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